

Protokoll 22.10.2018

Sitzungsleitung: Josie Went, Hanna Grohmann

Protokollführung: Matthias Lehne

Anwesende: Jonas Hauswald, Bruno Felgentreu, Josefine Went, Nora Kellner, Leonard Heimel, Matthias Lehne, Hanna Grohmann, Lisa-Marleen Kölle, Vanessa- Chantal Knopp, Franz Schikowski, Nicole Flechs, Daniel Frey, Lorenz Czapowski

Entschuldigte:

Unentschuldigte: Paul Pellehn, Konstantin Henß, Garrit Morrin, Lukas Schmitz

ruhende Mandat: Laura Heinecke, Anica Kraft, Karoline Tschardtke, Alexandros Kyriakou, Jessica-Marie Richter

Gäste: Anna Siebenhaar , Erik , Max Zahn , Nico Schieder, Leonie von Wankheim, Pauline Krause, Max, Laura, Kevin, Anina , Alex , Uwe Israel, Philip Kahnert, Maria Schulga, Marietta Höfler, Hannes Recknagel , Kai, Nina

Sitzungsbeginn: 18: 3 5

Sitzungsende: 19:42

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Vorstellungsrunde
2. Protokolle und Berichte
3. Vorstellung des Interim-Studiendekans
4. Wahlen und Entsendungen
5. Finanzen
- 5.1. Bericht der Finanzerinnen
6. Nachbesprechung ESE-Party
7. Wahlparty mit dem FSR Architektur
8. Wahlwerbung - Uniwahlen
9. Infoveranstaltung zu den Uniwahlen
10. Vernetzungstreffen
11. Bewertung von Erstsemestereinführungsveranstaltungen
12. Sonstiges
- 12.1 Anfrage von Paul (FSR Physik) für Philo-Sprechstunde
- 12.2 How-to-KSS-Workshop
- 12.3 Leos Nudeldate

1. Begrüßung und Vorstellungsrunde

Die Sitzungsleitung beginnt mit den Anwesenden. Mit 11 von 18 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

Alle Gäste haben sich vorgestellt.

2. Protokolle und Berichte

Protokoll vom 22.08.18

Protokoll vom 8.10.18

Protokoll vom 15.10.18

-Protokolle werden vertagt, da noch Nachträge fehlen

Berichte

Bericht vom Wahlwerbungstreffen von Clemens (Email im Sitzungsfach)

Josie liest den Bericht:

Am vergangenen Mittwoch hat sich der Berater der Fachschaftsräte und der Stura gefallen. Der Stura habe sich das Ziel gesetzt, die Wahlbeteiligung von letztem Jahr zu übertreffen. Es werde wieder Werbung in der Straßenbahn geben, auf Litfaßsäulen, Plakataufstellern, Bettruckern usw. Eine Webseite sei eingerichtet worden, auf der Informationen bezogen werden können: stura.link/wahl. Wenn möglich, könnten Studenten von den Vorlesungen auch "abgeholt" werden

Der Stura bitte darum, dass wir seine Online-Aktivitäten in unserer Fachschaft teilen und sichtbar machen. Noch besser seien Helferinnen und Helfer, die in den Tagen vor der Wahl aufstünden, Flyer ausklappten, Goodies vertrieben und Studierende ansprächen. Hier liege unsere Möglichkeit, Wähler zu mobilisieren. Es sei vorgezogen worden, eine "Wahlwerbungsbeauftragte" als Anlaufstelle für alle Interessierten zu wählen. Plakat und Goodies finden breite Zustimmung

Der Stura sei optimistisch, bis zur nächsten Wahl ein elektronisches Wähler*innenverzeichnis eingerichtet zu haben; das würde den Vorschlag von Bruno und Paul obsolet machen, mit den Wahlurnen in Vorlesungen zu gehen. Es seien auch verschiedene Ideen in der Diskussion, um die Wahlsicherheit zu erhöhen. Bis dahin blieben aber die freiwilligen Helfer der Kern einer erfolgreichen Wahlkampagne.

GO-Antrag auf Vorziehung des Punktes 3 Vorstellung des Interim- Studiendekans

Bericht vom Institutsrat Politikwissenschaft von Bruno:

Bruno berichtet.

Es sei seine letzte IR-Sitzung in dieser Legislaturperiode geweseb.

Bruno erklärte den Gästen kurz, was der IR so mache.

BFK Systeme

Für die Berufskommission Systeme und Systemvergleich sei jetzt der offizielle Ruf erstellt. Frau Besand sei sich nicht sicher, ob er definitiv schon rausgegangen sei. Sie werde das nochmal prüfen. Es werd ein Leitfaden für die Vorgesetzten einer BFK erstellt, der online gestellt werde (fakultätsintern bedienbar). Es werde nachgefragt, ob Studenten auch einen Zugang hätten.

Elektronische Tafel

Das Institut habe die Mittel für eine elektronische Tafel (die hauptsächlich für Lehramt genutzt wird).

Geschäftsführende Direktorin und Stellvertreterin

Es wurde Sabine Müller-Mall (als Geschäftsführerin) und Anja Besand (als Stellvertreterin) gewählt. Frau Müller-Mall betont, dass sie großen Wert auf die Hochschulordnung und das Hochschulfreiheitsgesetz lege.

Vertretung Systeme Professur ab SS 2019

Es gebe drei Kandidaten. Taylan Ildiz, Christoph Meißelbach; die dritte Person werd beim nächsten IR vorgestellt. Leider gebe es keine weibliche Bewerberin.

BA Reform und Master Evaluierung und Maßnahmen

Es habe sich herausgestellt, dass der MA auch überarbeitet werden müsse. Es werde ein Termin für die zweite Novemberhälfte erstellt, damit die ASKs, StugaKos und andere Interessierte mitwirken könnten. Josie, Axel, Franz und Bruno würden dort involviert sein werden.

Es gebe einen Zettel, auf dem stünde, dass alle Module nur eine PL haben sollten.

UNI Live

Mittelbau und Dozenten seien skeptisch. Sie könnten sich nicht vorstellen, für den Markt Zeit aufzuwenden. Es gebe aber Überlegungen.

21. Januar 2019 sei nächster IR-Termin

Es wird gefragt, ob Alex zurücktreten müsse, um neue zu bekommen zu können?

Nein, wir könnten einfach per Mehrheitsentschließung eine neue Person entsenden.

Alex solle noch einmal angesprochen werden.

3. Vorstellung des Interim-Studiendekans

Uwe Israel stellt sich vor .

Biewald gehe in Ruhestand.

Er könnte sich bis zur nächsten Legislativierung als Studiendekan zur Verfügung stellen. Der Dekan habe Herrn Isreal darauf angesprochen.

Er fragt, was uns auf dem Herzen liege. Handlungsbedarf sehe er bei der Prüferbestellung.

Er fragt, ob es Fragen gebe.

Josie: Wie viel Zeit haben Sie denn mitgebracht? Sie haben uns mitgeteilt, einen Einblick in die Studienordnung zugeben, die Sie uns in unserem Gespräch mit Herrn Biewald in Kontakt gebracht haben.

Bruno: Mit Biewald war das Prozedere so, dass in den Ausschüssen auch Gremiensemester anerkannt werden. Wie würden sie verfahren?

Uwe Israel: Er wisse nicht, ob er das zu entscheiden habe. Er sei sich nicht sicher ist, ob die Dekane das eventuell müssten. Er habe sich bereit erklärt und mit Dekan und Dekanatsrat sehr intensive Gespräche geführt, allerdings sei diese Frage bisher nicht aufgekommen.

Josie: Lädt ihn für den Rest der Sitzung ein, und hat momentan keine Fragen.

Er lehnt dankend ab.

Wir können uns jederzeit an ihn wenden. Er freue sich sehr, dass so viele Interessierte zur Sitzung erschienen seien.

4. Wahlen und Entsendungen

Wir haben zwei Vertreter * innen in den STURA zu entsenden:

Es gibt mehrere Interessenten, Laura möchte mehr wissen .

Philip stellt sich vor. Auch er hat Fragen bezüglich der Aufgaben.

Lorenz antwortet. Er erklärt, dass neben den 14tägigen Sitzungen des FSR auf freiwilliger Basis weitere Aufgaben übernommen werden könnten.

Lorenz sei nur im Stura gewesen, um dem FSR zu berichten. Er rät, dass man in den Protokollen des STURA mal nachschauen sollte, was es für verschiedene Themen gebe, die besprochen würden.

Philip's Fragen wurden beantwortet.

Laura stellt sich vor und erläutert, warum sie gerne in den STURA entsandt werden möchte.

Sie habe vom Stura mehr gehört als vom FSR. Themen wie Nachhaltigkeit und Geschlechtergerechtigkeit interessierten sie sehr.

Sie fragt, ob man nur als FSR-Mitglied in den STURA entsandt werden könne. Josie erklärt, dass es unabhängig voneinander gehandhabt werde. Sie müsse aber auf jeden Fall dem FSR berichten. Jonas (FSR) erläutert, weshalb er gerne in den STURA entsandt werden möchte. Er erzählt von seinen bisherigen Aktivitäten und Aufgaben und beschreibt seine Perspektive, die er beim STURA sehe.

Er nennt seine Arbeit in verschiedenen Gremien als Qualifikation (Stugako, IR Geschichte)

Wir haben 3 Bewerber für 2 Plätze, wobei wir noch eine*n 3. "Vertreter*in" offen haben. Die dritte Person müsste dabei aber auch entsandt werden, sofern sie das weitermachen möchte. Da wir momentan nicht wissen, wer das ist und die Person anscheinend nie bei einer Sitzung als Vertretung war, werden 3 neue Vertreter*innen gewählt.

Jonas weist nochmal darauf hin, dass wir paritätisch entsenden müssten.

Es wird gewählt, da es keine weiteren Fragen mehr gibt,

Laura 7

Philipp 5

Jonas 9

Ergebnis besagt, dass Jonas und Laura unsere STURA Entsandten fungieren und Philipp, welcher die Vertretung übernehmen wird.

Laura und Jonas nehmen die Wahl an.

Philipp nimmt den Vertreterposten an.

5. Finanzen

Jonas stellt einen Finanzantrag:

Der FSR möge beschließen, die am 28.11.2018 um 18:30 im Vortragssaal der SLUB stattfindende und vom Institut für Geschichte (Ansprechpartner Christian Ranacher) ausgerichtete Veranstaltung 'Berufsperspektiven für Historikerinnen und Historiker' um 180 € zu bezuschussen. Die Veranstaltung solle ein Podium für Geschichtsstudierende und berufstätige Historiker*innen sein und vor allem ersteren spätere Berufsperspektiven aufzeigen.

Die 180 € ergäben sich aus den jeweiligen Referent*innen-Honoraren, die pro Person 60 € betragen. (Der reguläre Satz für promovierte Referenten am Institut für Geschichte betrage laut Aussage des Verantwortlichen 26,10 Euro / 45 Minuten, d.h. 52,20 Euro für 90 Minuten).

Die Referent*innen sind Frau Dr. Sylvia Wölfel; Herr Dr. Robert Mund und Herr Martin Munke M.A.

Fragen zu dem FA gebe es nicht.

Vanessa und Josie finden, dass es eine gute Sache sei und Matthias bemerkt, dass es sinnvoll wäre, dies für alle Institute zu öffnen. Allgemeine Zustimmung im Plenum.

Antrag wird einstimmig mit 17/0/0 angenommen.

5.1. Bericht der Finanzerinnen

nix

6. Nachbesprechung ESE-Party

Josie findet, dass es eine gelungene Party gewesen sei. Sie denkt, dass es mehr Menschen hätten sein können. Der Bärenzwinger sei eine sehr gute Location, in der wir weitere Veranstaltungen ausrichten sollten.

Konsti habe die letzten beiden Flaschen Pfeffi dem Club gespendet.

Max sei als Gast da gewesen und habe es sehr schön gefunden und wolle das gern nochmal genießen.

Konstantin habe Josies Laptop mitgebracht und der Bärenzwinger schulde ihr aufgrund der Kautio noch 10€.

Daniel fragt, wieviele Gäste dagewesen seien. Wir vermuten etwa 150. Konsti habe die Strichliste.

7. Wahlparty mit dem FSR Architektur

Letztes Jahr haben wir nach der Wahl mit dem Archis in ihrem Büro gefeiert.

Architekten haben unfassbar großes Büro und Glühwein. Lorenz merkt an, dass es schön gewesen sei, aber wir beim Aufräumen hätten helfen sollen.

Wir würden es dieses Jahr gerne wieder so machen.

8. Wahlwerbung - Uniwahlen (Email im Sitzungsfach)

Nächstes Wahlwerbungstreffen: Mi, 24.10. | 18:30 Uhr | StuRa

Pad zum Sammeln von Ideen/Motiven/Sprüchen: <https://oea.pads.ccc.de/51>

Telegram-Gruppe für alle, die bei der Wahlwerbung zu den Uni-Wahlen mitmachen wollen:
tg://join?invite=Fa8eXBGERiPs4iWsPQJW1A

Ist im Grunde genommen die Veranstaltung, die in Clemens Bericht schon erwähnt wurde.

Wir werden Clemens fragen, ob er nochmal hingehen will, ansonsten wird Josie das übernehmen.

9. Infoveranstaltung zu den Hochschulwahlen (Email im Sitzungsfach)

Donnerstag, den 25.10.2018 um 16:30 Uhr in der StuRa-Baracke Zimmer 15

- Informationen zu Ablauf, Klärung von Fragen

- Möglichkeit des Helferaustausches mit anderen FSRen. Bitte, dass möglichst viele Leute vom FSR kommen.

- Wer geht hin? Matthias glaubt, er habe Zeit.

10. Vernetzungstreffen (Email im Sitzungsfach)

Freitag, den 02.11. um 15:00 Uhr im Willersbau in der B122 (WIL /B122) (FSR Mathematik)

- Punkte/Themen für die TO

- Wer geht hin? Bis zum 31.10. Anmeldung Nicole, Matthias, Josie, Vanessa, Daniel, Lorenz (eventuell)

Josie erklärt kurz was bei einem solchen Treffen passiert. Es gebe meist Bier und Pizza.

Reges Interesse. Vielleicht fänden sich noch mehr Menschen.

11. Evaluierung von Erstsemestereinführungsveranstaltungen

Krista Aguilar vom Dezernat 8 Studium und Weiterbildung wolle sich gern mit einer Person von uns bezüglich der Evaluierung der ESE unterhalten. Hanna habe ihr geantwortet, dass sie zu einer Sprechstunde kommen solle. Josie, Hanna und Nicole hätten Interesse daran und würden sich noch einmal vernetzen.

12. Sonstiges

12.1 Anfrage von Paul für Philo-Sprechstunde

Mail im Sprecherfach

Er habe Studierende gefunden, die eine Sprechstunde nur für Philo-Studenten machen wollten und sie würden das bei uns im Büro machen wollen, während unserer Sprechstunden.

Es bestehe aufgrund der neuen SO zwar Fragen, aber es hätten bisher alle Erstis verarztet werden können. Es wird besprochen, dass die Leute zwar vorbeikommen könnten, aber großer Bedarf bestehe laut Matthias und Lorenz nicht. Ein Kompromiss wäre, dass gekennzeichnet werde, wann die Philo-Leute aus dem FSR Sprechstunde hätten. Daniel sieht allerdings den Vorteil, dass Paul Lehrämter sei und fände es an sich gar nicht so verkehrt. Vanessa sieht es auch gar nicht so schlecht an und würde gern online stellen, wann welcher Studiengangsmensch vom FSR Sprechstunde hat. Matthias gibt uns einen Leitfaden für die Philos und wolle nochmal mit Paul sprechen.

12.2 How-To-KSS-Workshop

- Mail im Sitzungsfach

Hanna erzählt von der Konferenz Sächsischer Studierendenschaften. Dort werde hochschulpolitisches Grundlagenwissen vermittelt. Es könnten FSR- Mitglieder und sonstige Interessierte teilnehmen.

9.11.-11.11. Kostenlos, mit Essen

Man könne sich anmelden, indem man sich bei uns (beim FSR) meldet oder die Mail im Sitzungsfach anschaut.

In der Mail sei auch ein Programm.

12.3 Leos Nudeldate

Leo schlägt ein Nudel-Dudel vor. Hanna macht ihn.

Er wolle für uns 5kg Nudeln kochen, in Leos WG. Er frage seine WG.

Eine der kommenden Sitzungen werde bei Leo stattfinden. Josie macht das Nudeldoodle.

12.4. Webseite

Wir seien zurzeit auf der TU Seite, das sehe schick aus und solle auch beibehalten werden, aber nur Lorenz habe zurzeit die Admin Rechte. Diese Rechte erhalte man nur, wenn man einen Workshop besuche, indem einem die Grundlagen dieser Seite erläutert würden.

Er bittet darum, dass jemand, der die nächste Legislatur noch mitmachen wolle, sich für einen Workshop anmelde.

Web CMS TU Dresden, kostenlos, Begründung: FSR Phil wegen Webseiten Verwaltung.

Termine seien recht häufig.

Ein Zugang für alle sei nicht möglich.

Interessierte: Nicole, Matthias würden es sich überlegen.

Tabelle hochladen Vanessas Aufgabe!

12.5. Fragen der Gäste

Josie erklärt noch schnell das Pad.

Laura fragt, wie lange eine Sitzung sonst dauere. Durchschnittlich seien es 2,5h laut Josie. Es gäbe allerdings auch Ausnahmen.

Daniel erklärt, dass es bei geheimen Wahlen auch gerne mal länger dauere.

Es gibt die Frage, ob es Gesprächsregeln gebe. Josie erklärt diese. Lorenz weist darauf hin, dass es eine gesamte GO gebe, in der es viele verschiedene Anträge gebe, die gestellt werden könnten (Pause, Schließen der Rednerliste, etc.)

Es gibt die Frage, wie die Wahl ablaufe bzw. wie man sich überhaupt richtig aufstellen lassen könne. Josie erklärt, dass man einen Vorstellungstext und Bilder an uns schicke, und erläutert dann das Wahlverfahren.

Aufstellen für die Wahl müssten sich die Interessenten beim Stura. Es gebe 25 Plätze.

Die kommt die Frage, ob es institutsabhängig sei, wie viele Leute reinkämen, Josie antwortet.

Laura fragt, wie es mit Gremiensemestern aussehe. Hanna erklärt, dass es pro Legislaturperiode ein Gremiensemester gebe. Allerdings sei dies abhängig von der individuellen Einbringung.

Josie weist nochmal auf die Sprechstunden hin.

Nächste Sitzung: 29.10.2018

Sitzungsleitung: Matthias Lehne, Vanessa-Chantal Knopp

Protokollführung: Josie, Leo, Jonas

Abkürzungsverzeichnis

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Komentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo / MePra - Medienforschung / Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studentenrat